

Cauchemar d'un président : « ils ont livré la Jeanne aux Anglais ! »

Pour l'Université Européenne de la Paix la déconstruction des navires militaires en fin de vie a toujours paru une voie de reconversion des travailleurs de la navale à ne pas négliger.

Nous avons été à l'initiative d'un comité de vigilance ex-Clemenceau pour réclamer que le vieux porte avions soit démantelé à Brest. Malgré la mobilisation du comité l'Etat décidera de confier la déconstruction du « Clem » à un chantier anglais.

De retour d'une visite de ce chantier notre président fit un cauchemar : la Jeanne D'arc - l'un des prochains bâtiments à sortir du service actif - remise aux anglais qui, sous l'injonction de l'évêque Cauchon, entreprennent de la brûler en place de grève !

Finalement la Jeanne ne sera pas livrée aux anglais, elle sera démantelée à Bordeaux.

Pendant ce temps à Brest le tissu industriel continue de s'effiloche et les autorités locales continuent de snober la création sur place d'une filière de déconstruction...



Supplément au n° 100 - Avril 2016 Site : <http://www.uep.infini.fr> Mail : univpaix29@numericable.fr

Les cent premiers Orange Bleue : une histoire en dix tableaux

Nous ne pouvions manquer la sortie du centième numéro de l'Orange Bleue. Pour fêter l'événement nous avons décidé de présenter sous une forme résolument souriante quelques épisodes qui ont jalonné l'histoire de notre journal depuis sa création voilà plus de vingt ans. Avec Jean.O, notre ami dessinateur, nous avons épluché tous les Oranges Bleues. Ce travail en équipe a débouché sur la réalisation de dix dessins humoristiques commentés ; dix tableaux qui témoignent tout à la fois de la diversité des sujets abordés dans notre journal et de l'engagement militant de notre association au service de la Paix.

« Ah, le drapeau, on nous l'a toujours fait au drapeau ! »

(Emile Pouget 1860-1931, anarcho-syndicaliste, auteur du Père Peinard)



Depuis quelques années les commémorations du 11 novembre sont devenues l'occasion d'une remise de drapeau à de jeunes porte-drapeau qui le mettront à l'honneur lors de toutes les cérémonies officielles.

Oh ! Père Peinard, réveille-toi ! Ils sont en train de devenir fous ! Ils voudraient nous pousser à nouveau à la guerre qu'ils ne s'y prendraient pas autrement.

Qu'est-ce qu'une Maison de la Paix ?



Créée à Brest, ville construite pour la guerre mais ville aussi détruite par la guerre, une Maison de la Paix est une vieille revendication de l'Université Européenne de la Paix. Nous l'aurions souhaitée dans le prolongement du lieu de mémoire et de paix qu'est devenu l'abri Sadi Carnot. La Ville ne nous a pas suivi dans ce projet. Dommage, mais notre détermination à voir un jour une telle maison s'élever à Brest reste intacte.

Mais à propos, pour vous, qu'est ce qu'une Maison de la Paix ?

Ils ont rendu Baba Merzoug aux algériens !

Dressé verticalement sur la rive gauche de la Penfeld et surmonté du coq gaulois, ce canon, surnommé aussi la Consulaire, est le symbole de la conquête et d'une occupation coloniale qui durera 132 ans.

Il fait aujourd'hui l'objet d'une demande de restitution des autorités algériennes. Cinquante ans après la fin de la guerre d'Algérie, dans un souci de paix et de réconciliation avec le peuple algérien, notre pays s'honorerait d'accéder à cette requête.

Avec d'autres associations pacifistes l'Université Européenne de la Paix milite pour que soit rendu Baba Merzoug aux algériens. Resterait à considérer ce que l'on ferait du coq !

